

# EGLISE DE DIEU, L'ETERNEL

P.O. Box 775  
Eugene - OREGON - 97401  
U. S. A.

Case postale 2 701  
CH 1002 Lausanne  
SUISSE

## Lettre du mois

Septembre 1987

Bien chers Frères et Soeurs,

Salutations très amicales à vous tous.

Lorsque nous portons nos regards sur les événements naturels, nous voyons que la nature se manifeste de plus en plus fort. Des inondations dans certaines régions, dans d'autres c'est la sécheresse ou d'autres cataclysmes. Beaucoup de malheurs qui devraient aider l'être humain à se poser des questions.

Au milieu de toutes ces circonstances, généralement les appelés de Dieu sont impatients. Il est vrai que tous nous espérons voir se réaliser le plus tôt possible l'établissement du gouvernement de Dieu sur cette terre. Mais nous voyons certaines choses se produire, et sans apporter une évaluation approfondie nous nous disons : C'est bien-tôt là ! La façon dont nous pensons et réagissons prouve qu'il est pour nous difficile d'être aussi patients que nous devrions l'être ; et nous oublions qu'en réalité c'est Dieu qui use de patience à notre égard, comme l'Apôtre Pierre l'a exprimé dans II Pi. 3:9. Ainsi nous vivons une époque qui met à l'épreuve la persévérance de chacun de nous, et qui nous met dans la nécessité de bien réfléchir lorsque nous avons des décisions à prendre, de bien peser ce que nous pensons, et de bien comprendre la raison de certaines circonstances que nous traversons.

Dans Prov. 8:1-9 nous lisons : "La sagesse ne crie-t-elle pas ? L'intelligence n'élève-t-elle pas sa voix ?

C'est au sommet des hauteurs près de la route, c'est à la croisée des chemins qu'elle se place ; à côté des portes, à l'entrée de la ville, à l'intérieur des portes, elle fait entendre ses cris : Hommes, c'est à vous que je crie, et ma voix s'adresse aux fils de l'homme. Stupides, apprenez le discernement ; insensés, apprenez l'intelligence. Ecoutez, car j'ai de grandes choses à dire, et mes lèvres s'ouvrent pour enseigner ce qui est droit. Car ma bouche proclame la vérité, et mes lèvres ont en horreur le mensonge ; toutes les paroles de ma bouche sont justes, elles n'ont rien de faux ni de détourné ; toutes sont claires pour celui qui est intelligent, et droites pour ceux qui ont trouvé la science". Ainsi, avec la sagesse on peut penser, réfléchir d'une façon sage et intelligente, et ensuite prendre des décisions appropriées et comprendre la raison de certaines choses qui nous arrivent. La plupart de nos erreurs sont dues à notre manque de connaissance ou à notre impatience. Nous tirons des conclusions trop hâtives, nous prenons des décisions trop hâtives. Etre intelligent, c'est écouter ce que la sagesse a à nous dire, comprendre ce qu'elle nous dit et parvenir à penser, à projeter, à décider conformément à la Vérité. C'est parvenir à faire toutes choses en harmonie avec les lois de Dieu. La sagesse, c'est la connaissance de ce qui est vrai, de ce qui est juste. C'est la capacité de considérer tous les faits connus et d'arriver à une direction sage dans nos vies ; c'est l'habileté à considérer toutes les circonstances et à prendre de sages décisions.

" Si tu rends ton oreille attentive à la sagesse, et si tu inclines ton coeur à l'intelligence ; oui, si tu appelles la sagesse, et si tu élèves ta voix vers l'intelligence, si tu la cherches comme l'argent, si tu la poursuis comme un trésor, alors tu comprendras la crainte de l'Eternel, et tu trouveras la connaissance de Dieu. Car l'Eternel donne la sagesse ; de sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence"(Prov. 2:2-6).

Ainsi frères, au lieu d'axer nos pensées sur le temps qu'il nous reste à vivre dans cette société, d'avoir l'esprit agité d'inquiétude par les choses qui se passent tout autour de nous, nous devrions être attentifs à cette sagesse qui crie et qui a de grandes choses à nous dire. Elle nous dit ce qu'il nous reste à faire dans nos vies pour pouvoir un jour entrer dans le Royaume de Dieu. N'oublions pas, mes chers frères, que c'est Dieu qui use de patience envers nous et non pas nous envers Dieu. La sagesse de Dieu peut faire de nous des gens qui aperçoivent des choses qui paraissent invisibles à d'autres, nous permettant ainsi de prendre des décisions appropriées.

"Confie-toi en l'Eternel de tout ton coeur, et ne t'appuie pas sur ta sagesse"(Prov. 3:5). Il y a donc une séparation entre la sagesse de Dieu et la sagesse humaine. La sagesse humaine nous fait voir le présent, elle nous pousse à agir pour le présent, car elle recherche la satisfaction du présent ; elle crée en nous cette impatience, ces réactions hâtives, elle nous rend la vue courte et nous cause beaucoup de problèmes. La sagesse de Dieu nous pousse à voir au-delà du présent ; elle nous avertit, elle nous exhorte, elle nous montre nos erreurs, elle nous pousse à réfléchir, à évaluer ; elle nous délivre du mal et nous donne sans cesse davantage d'enseignement et de capacité. Sans cesse elle crie, car nombreux sont les appelés de Dieu qui font la sourde oreille.

"La sagesse crie dans les rues, elle élève sa voix dans les places ; elle crie à l'entrée des lieux bruyants ; aux portes, dans la ville, elle fait entendre ses paroles : Jusques à quand, stupides, aimerez-vous la stupidité ? Jusqu'à quand les moqueurs se plairont-ils à la moquerie, et les insensés haïront-ils la science ? Tournez-vous pour écouter mes réprimandes ! Voici, je répandrai sur vous mon Esprit, je vous ferai connaître mes paroles..."(Prov.1:20-23)  
Le simple fait de grandir et d'avoir des cheveux blancs ne rend pas l'être humain nécessairement sage. Le sage est

celui qui évalue les circonstances de sa vie, il acquiert du discernement, il comprend, il se soumet à la volonté de Dieu. La véritable sagesse construit, et si nous voulons lui accorder toute ouïe, elle va construire dans nos vies jusqu'à ce que nous ayons atteint la stature parfaite de Christ, comme le dit l'Apôtre Paul dans Eph. 4:13. L'être humain qui parviendra à cela sera un succès. Il saura vivre la voie parfaite de Dieu ; il saura se surveiller, se maîtriser ; il saura prendre des décisions appropriées dans n'importe quelle circonstance. Il a rendu son oreille attentive à la sagesse, il connaît, il comprend.

Frères, si cette sagesse nous manque, demandons-la à Dieu qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle nous sera donnée comme a dû l'écrire Jacques. Et ensuite, faisons d'elle notre amie ; alors elle sera là dans nos prières ; elle sera là dans les moments difficiles et cruciaux que nous rencontrons dans cette vie ; elle sera là pour nous aider à pardonner et à nous réconcilier de nos chicanes ; elle sera là pour nous dire ce que nous avons à faire dans nos moments d'infidélité et de désobéissance ; elle sera là pour nous reconforter jusqu'à la fin de notre pèlerinage terrestre, sachant que nous pouvons quitter ce monde le coeur plein d'assurance. En effet : "Heureux l'homme qui a trouvé la sagesse, et l'homme qui possède l'intelligence ! (Prov. 3:13). Ce sont là de grandes générosités que Dieu ne se lasse pas de nous offrir. Il nous les donne en toute simplicité et sans regret, car l'homme est trop pauvre pour les acheter et Dieu trop riche pour les vendre. Soyons-en reconnaissants.

Que la paix de Christ soit avec vous tous, et que chacun soit comblé des richesses de notre Père céleste.

Affectueusement,

A handwritten signature in black ink, appearing to read "J. Paul". The signature is fluid and cursive, with a large loop at the end of the last name.